
  Lettre du Maire d’octobre 2021 

La pandémie semble reculer mais l’hiver approche à grands pas. Les premiers frimas en ce 

début d’octobre confirment le dicton « en octobre qui n’a pas de manteau doit en trouver un 

bientôt ». 

Sécurité. 

Chacun de nous est particulièrement attaché à la sécurité et pourtant certains, quand ils sont 

au volant de leur voiture, ont tendance à l’oublier.  

J’ai rencontré le 13 septembre le nouveau commandant de la gendarmerie de Bailleul pour 

faire un point « sécurité » sur la commune. Globalement notre village se porte bien. J’ai profité 

de ce tour d’horizon, pour aborder la sécurité routière. J’ai insisté sur les stationnements 

dangereux et récurrents, tels que les stationnements sur les trottoirs, sur les lignes jaunes, 

(notamment lors des entrées et sorties des écoles), devant un passage protégé, dans un 

croisement ou bien encore la vitesse excessive dans le village. 

Nous avons convenu que des rondes seraient effectuées. Attention, des procès verbaux 

pourraient être dressés. 

 Inondations. 

Lors de pluies particulièrement importantes la rue de Bailleul (entre autres) a été inondée à 

plusieurs reprises. Avec un technicien de NOREADE nous avons cherché à remédier à la 

situation, mais il s’agit hélas de phénomènes météos violents sur lesquels nous n’avons que 

peu de moyens d’action.  

Néanmoins le réseau a été nettoyé et l’équivalent d’une brouette de cailloux prélevés. 

D’autres travaux sont programmés : une bouche d’égout sera ajoutée au point le plus bas de 

la rue et le déversoir d’orage sera réaménagé. Parallèlement nous avons demandé au 

département de curer les fossés. 

 Nous vous rappelons cependant qu’une action simple peut améliorer la situation : nettoyer 

régulièrement les fils d’eau devant votre habitation et désobstruer les bouches d’égout. 

De bonnes nouvelles pour notre future salle polyvalente à dominante sportive. 

Nous avons le plaisir de vous annoncer que la CAF nous accorde une subvention de 75.000 

euros et nous propose un prêt à taux zéro du même montant. 



Autres bonnes nouvelles : le département dans le cadre des Aides aux Villages et Bourgs nous 

a octroyé une subvention de 300.000 € et la région au titre des aides aux équipements sportifs 

150.000 € soit les maximums éligibles. 

Ces trois subventions s’ajoutent aux 160.000 € de l’état obtenus au titre de la DETR (Dotation 

d’Equipement des Territoires Ruraux). 

Pour lancer ce projet ambitieux nous attendons une autre aide de l’état, la Dotation de Soutien 

à l’Investissement Local (DSIL).  

Pour l’heure, les études préliminaires se poursuivent. 

Le camion bleu des Flandres : une belle opportunité. 

Pour vous aider dans toutes vos démarches (santé, famille, retraite, handicap, déclaration de 

revenus, difficultés juridiques…) le camion bleu vous accueille chaque semaine,  

➢ Vieux-Berquin sur la place, le 2éme mardi du mois de 9h30 à12h30 et de 13h30 à 16h. 

➢ A Hazebrouck, rue du Docteur César Samsoen, le 3éme lundi du mois de 9h30-12h30 

et 13h30-16h.  

➢ A Caëstre, rue du 8 mai 1945, le 1er lundi du mois de 9h30-12h30 et 13h30-16h 

Pour les autres communes et jours vous renseigner en mairie. 

Cérémonie du 11 novembre. 

Nous vous invitons à cette cérémonie mémorielle à 12h15 devant notre monument aux morts. 

Nous espérons vous y rencontrer en nombre. Un verre de l’amitié offert en mairie nous 

permettra d’échanger. 

Des retrouvailles au club des ainés. 

Encore une bonne nouvelle. Nos ainés, privés d’activités et de convivialité depuis mars 2020, 

pourront à nouveau se réunir, dès le mois de novembre.  

Au préalable nous vous convions à une assemblée générale le mercredi 20 octobre à 16 

heures, salle associative, plaine sportive (accès par la rue du Docteur Maréchal), tous les aînés 

sont bienvenus. 

Musée de la guerre 14-18 

Madame Tulipier, nouvelle Directrice de l’internat familial (ASRL) n’a pas souhaité reconduire 

la convention d’hébergement de notre musée sis dans la chapelle de l’internat. Le motif 

invoqué est le manque de locaux. Cette convention passée en 2018, reconductible chaque 

année, liait l’ARSL, la commune et le Comité de Soutien au Patrimoine Merrisien.   



 Les collections et les cimaises ont donc été déménagées et stockées. Par la même occasion 

l’autel de la chapelle appartenant au patrimoine Merrisien, a été transféré dans l’église Saint 

Laurent. 

 Il est à préciser que la commune ne subit aucun préjudice financier, les travaux dans la 

chapelle ayant été financés en totalité par l’internat. 

 Aujourd’hui le Comité de Soutien au Patrimoine Merrisien recherche une solution 

d’hébergement. 

Déploiement de la fibre dans le village.  

La société AXIONE nous assure que les travaux seront terminés fin octobre. 

Nous vous rappelons qu’il vous appartient de contacter votre opérateur (Orange, Sfr, etc.) 

pour le raccordement de votre habitation. 

Don du sang dans la commune : 

La collecte se déroulera dans la matinée du dimanche 17 octobre en salle polyvalente. Donner 

son sang c’est sauver une vie or les stocks de sang font toujours cruellement défaut. 

L’association compte sur votre dévouement.  

Le centre aéré des vacances de Toussaint. 

Nous sommes comme toujours confronté à la recherche et l’embauche d’un directeur de 

centre. A cette date nous ne pourrons assurer que la première semaine des vacances. 

Bien cordialement, le 7 octobre 2021, 

 Votre maire Yves DELFOLIE. 

   


